

Lanzan remozada versión de la antología "Poesía chilena de hoy: de Parra a nuestros días"

Reeditan mítico libro que remeció los bares en los años ochenta

Bajo el sello de Metálicos Pesados, el famoso volumen de Irwin Díaz resucita fresco como una lechuga e incluye seis nuevos poetas.

LEONARDO SANHUEZA

Publicada originalmente en 1988, la antología "Poesía chilena de hoy: de Parra a nuestros días", de Irwin Díaz, nació como un acontecimiento más propio para avances editoriales, pero a lo largo se convirtió en un auténtico clásico de la escritura en verso. Meritada al hambrón, Díaz cumplió en esos años un espléndido papel de autor, editor, distribuidor y promotor; reunió los bares y aplacó más cañas que convirtió a través ese volumen que pronto agotó en el olvido.

Hoy, a diecisiete años de su querido nacimiento, el libro resurgió en una nueva edición, que esta vez corre por cuenta de Ediciones Metálicos Pesados, sello que ha ido creciendo al alero de la literatura heredera de calle José Miguel de la Barra.

Ilustrado en la cubierta por Víctor Hugo Jara (ver recuadro), la antología tiene la misma de incluir seis nombres que las anteriores ediciones no habían considerado.



"Yo hice el trabajo de todo lo que se me ocurrió hacer por la poesía de los demás".

Dicho «heredero de Rulfo, Estrada Marqués, Canto, Benjamín, Aníbal Carr, Roberto Bolano y Urano Valdés», todo lo que se compleja una amplia selección de veintiocho poemas chilenos desgranados con minuciosidad a Nicanor Parra, quien figura como autor del principal.

Para Irwin Díaz, este redescubrimiento es un valioso regalo: "Es como un premio. Además, es emocionante ver a Metálicos Pesados, que son independientes, libres y dispuestos

por un poeta, a seguir tratando al libro como objeto, distinto al que se le da en las editoriales grandes, donde un libro es sólo un libro más. Creo que esto es lo que se merece la antología, porque fue hecho, en un momento, a sí mismo complicito del país y tenía una vida muy difícil", confiesa.

«Por qué difícil?

«Porque con la antología yo hice el trabajo todo que nadie hubiese hecho por la poesía de los demás,

más, distribuyéndola en bares, vienes en fiestas y de acá en allá y por eso costaba muchísimo que el libro tuviera tomada su serie. Por otra parte, yo hice la antología mucho de noche. Era una responsabilidad que me asustaba».

«Mídate a qué?

A mi ignorancia. Con el tiempo he hecho dando cuenta de que las antologías son un trabajo colectivo, una convención entre los amigos y sus lecturas compartidas. Yo tengo 29

Un techo para Chile

La ilustración de la portada del libro muestra una bandera chilena, sobre la cual se ven imágenes de casas dañadas por el terremoto.

«En medio de la desolación, una bandera chilena resiste a temblar, a la casa del sol, a la matemática. Gran parte de la poesía de la antología es del sur y esa tierra observa una precocidad donde los poetas chilenos siempre han estado instalados», explica Sergio Vargas.

Irwin Díaz celebra con el editor: «La poesía es el amor, es un compromiso que hay que traducir en una relación con el mundo que es la poesía. Esa es la belleza, esa es la actividad que hace que sea una actividad llena por el amor de los escritores», sostiene.

abos cuando la luna y mí formación era más precaria, pero había que un día se nacían los costos. Y de repente, uno da un grito, pocas veces uno se dice creiendo en sus errores, sino que hace la cosa previniendo a la poesía».

Sergio Vargas, el editor, no oculta su satisfacción por el nuevo libro que saca a la luz: "Nos animamos a publicar este libro porque en estos momentos no hay ninguna antología de poesía que sea más importante en tanto al haber. La antología de Irwin no está siendo considerada académica, sino que se conecta con la sociedad, con el lector que no necesariamente es conocedor de poesía clásica; pero que quiere estar en ella", dice.



Reeditan mítico libro que remeció los bares en los años ochenta [artículo] Leonardo Sanhueza.

Libros y documentos

AUTORÍA

Sanhueza, Leonardo

FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Reeditan mítico libro que remeció los bares en los años ochenta [artículo] Leonardo Sanhueza.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

[Mapa](#)